

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 0478 B. Orden

ELEMENTOS DE CRITICA

Para nada tenemos en cuenta, cuando criticamos una modalidad que creemos contraria a nuestra ideología, si sus defensores forman parte de tal o cual capilla, o si son rubios o morenos, simpáticos o antipáticos. Nos basta con saber que sus opiniones chocan con nuestra manera de apreciar los problemas humanos y estar convencidos de lo perjudicial que sería el contribuir a que se afiancen en nuestro campo de actividades errores de táctica y conceptos que desvirtúan los fundamentos morales del anarquismo.

La crítica se hace tomando como base una concepción general de los problemas planteados en el artículo, o el discurso polémico, y representando el choque de opiniones que no tienen un punto de conciliación, aun cuando se inspiren en propósitos que se identifican en comunes aspiraciones. En ese caso estamos nosotros en relación con la última "novedad" introducida en el movimiento obrero libertario. ¿Acaso opinamos así y criticamos acerbamente el industrialismo y sus derivados, porque sus defensores sean H o B?

El enojo viene después, como consecuencia de esa falta de afinidad. Las ideas personalistas, los ataques directos a tal o cual defensor de la tesis criticada, casi nunca los promueve el que ejerce la crítica atentándose a la exposición doctrinaria del contrario. La provoca generalmente el crítico, al que se le antoja ver un ataque a su persona en lo que es un simple rechazo de sus opiniones. Si no polemizamos con quienes creemos equivocados a desviados del camino por obra de influencias perniciosas para nuestra propaganda, porque al hacerlo provocaríamos el enojo de los criticados, ¿en qué forma podría llevarse a cabo la necesaria obra de cultura y de capacitación del proletariado?

Se comprende que no queremos decir con esto que nosotros seamos siempre los que estamos en la razón y nuestros contrarios los que siempre se equivocan. Pero el que defiende una idea la hace porque está convencido de su bondad y de su superioridad frente a todas las ideas conocidas. Y lo importante, cuando se trata de adversarios sinceros, es observar tolerancia con el que, firme en sus convicciones, nos discute nuestra verdad y pone reparos a nuestras opiniones.

En el transcurso de la casi política sobre industrialismo, varios fueron los camaradas partidarios de ese sistema de organización obrera que pretendieron ver en nuestras críticas un ataque a sus personas. ¿Por qué? Porque así se les antojó, o porque creyeron que era la mejor escapatoria para evitar una discusión al respecto o el recurrir a nuestras críticas. Y lo cierto es que, si alguna alusión hubo para determinados individuos en algún artículo de carácter polémico — de la serie que aparecieron en estas columnas para combatir la "moda industrialista" —, fué en contestación a ataques personales que, en forma directa o velada, nos dirigieron los aristócratas que pretendían a catifezas introducir esa tendencia en nuestro movimiento obrero.

Un caso curioso de personalismo — de tontería — nos lo ofrece el secretario de los I. W. W. de la región chilena. En nota dirigida al Consejo Pedagógico de la F. O. R. A. — y que fué publicada recientemente en estas columnas — el citado camarada lanza un terrible alegato en defensa — ¿de qué? — de mentalidades personalistas que nosotros no conocemos. De nuestra crítica al sistema I. W. W. — que sólo una vez particularizábamos en lo que a la región chilena se refiere —, no sacó el secretario en cuestión otra cosa que ataques personales y hasta "antipatas nacionalistas". Se quiere nada más barato.

En lo que a nosotros respecta, no conocemos a ningún dirigente de los I. W. W. chilenos. No somos tampoco de estas tierras argentinas limitadas por

las montañas andinas, por lo que no puede residir en nosotros un resabio de patriotismo espasmo de predisponer nuestro ánimo contra los chilenos. Tenemos, así, un concepto claro de los problemas sociales y tratamos en todo momento de ser consecuentes con las ideas que profesamos. De ahí que hacemos tenido la irreverencia de criticar al mito I. W. W., aportando razones para sostener nuestra tesis anarquista frente a ese neomarxismo introducido, con una modalidad subversiva, en el movimiento obrero de algunos países de América.

Pero no solamente hemos incurrido nosotros en la irreverencia al atacar un sistema que, para sus defensores, tiene virtudes casi milagrosas. Para el secretario de los I. W. W. de la región chilena, la insignificancia de su movimiento y hasta el atraso ideológico de los trabajadores le "chile, se deben a nuestro nacionalismo... Porque la F. O. R. A., por su designación regional y política — argentina — es una institución nacionalista que comienza en el río de La Plata y termina en los Andes. En cambio los I. W. W., por aquello de "obreros industriales del mundo", aún cuando se titulen de la región chilena, atraviesan la cordillera y cruzan los océanos llevando a todas partes el internacionalismo... a la americana.

Se comprende, pues, el casi derecho que tienen los I. W. W. a introducirse en Buenos Aires, a pesar de que, en vez de venir por el transandino, hayan arribado a estas playas en transatlánticos sáncados de puertos europeos. Con razones de ese calibre (es posible que se logre destruir nuestra crítica al sistema industrialista).

Si la situación de nuestro movimiento revolucionario y la influencia que nuestra propaganda ejerció y ejerce en los países vecinos, lo comparáramos con el movimiento de los I. W. W. chilenos, nos ahorraríamos toda discusión al respecto. Pero no queremos incurrir en el pecado nacionalista. El proletariado chileno no puede ver en el proletariado argentino a un enemigo que conspira, en este lado de los Andes, contra su integridad territorial. Y si no es eso lo que nos separa, si no una razón histórica, psicológica y moral que nosotros no hemos creado, ¿por qué viene esa tontería de suponer la existencia de un gomp-topo nacionalista en nuestra aversión al sistema de los I. W. W.?

Con otra clase de argumentos hay que discutir los principios, las modalidades y las características diferenciales de cada pueblo. Y si lo que nos separa o nos coincide es la idea general de la revolución — no es bien cierto que son esas tácticas, esas modalidades y esas características las que debemos discutir y valorar con conceptos exactos de todo personalismo!

Por nuestra parte no hemos hecho hasta hoy otra cosa. Y no es nuestra la culpa si, al criticar el sistema industrialista, sus defensores se creen individualmente injuriados y descienden al personalismo para rechazar el supuesto ataque a sus personalidades.

El nombre, claro está, no significa por sí mismo gran cosa. La Unión Transandina, esta en forma de confederación, ésta en forma de confederación, ésta en forma de confederación... y, últimamente, refundidos estos tres nombres en la actual U.S.A., sigue siendo lo que fue esa tendencia desde sus orígenes: el fruto de la división y el resultado de todas las traiciones cometidas por los judas del proletariado.

Pero ahora son elementos que se crean neutrales en el pleito ya histórico de las dos tendencias del movimiento obrero de la Argentina, los que pretenden llevar a cabo una nueva manobra contra Sindicatos autónomos — que manifiestan esa posición para no quebrar su ficticia unidad orgánica, o por que prevalecen en ella elementos de una tercera tendencia —, acuden en ayuda de los neomarxistas autoritarios para seguir adelante con esa política forzada del frente único. El pretexto es la reacción fascista y el encarcelamiento de algunos adherentes al partido bolcheviqueño chileno. Pero el fin que se persigue con esa manobra es dar un golpe de mano a las organizaciones obreras y crear, al margen de la F.O.R.A. y de la U.S.A., una tercera entidad regional que respaldada a la política de los comunistas de retadura.

Para combatir y destruir esa torpe manobra basta con la indiferencia. Pero es bueno que los trabajadores se den cuenta, una vez más, de que no se les debe, a nuestro nacionalismo... Porque la F. O. R. A., por su designación regional y política — argentina — es una institución nacionalista que comienza en el río de La Plata y termina en los Andes. En cambio los I. W. W., por aquello de "obreros industriales del mundo", aún cuando se titulen de la región chilena, atraviesan la cordillera y cruzan los océanos llevando a todas partes el internacionalismo... a la americana.

Se comprende, pues, el casi derecho que tienen los I. W. W. a introducirse en Buenos Aires, a pesar de que, en vez de venir por el transandino, hayan arribado a estas playas en transatlánticos sáncados de puertos europeos. Con razones de ese calibre (es posible que se logre destruir nuestra crítica al sistema industrialista).

Si la situación de nuestro movimiento revolucionario y la influencia que nuestra propaganda ejerció y ejerce en los países vecinos, lo comparáramos con el movimiento de los I. W. W. chilenos, nos ahorraríamos toda discusión al respecto. Pero no queremos incurrir en el pecado nacionalista. El proletariado argentino no puede ver en el proletariado chileno a un enemigo que conspira, en este lado de los Andes, contra su integridad territorial. Y si no es eso lo que nos separa, si no una razón histórica, psicológica y moral que nosotros no hemos creado, ¿por qué viene esa tontería de suponer la existencia de un gomp-topo nacionalista en nuestra aversión al sistema de los I. W. W.?

LOS INGENIOS CUBANOS

Cada año, al aproximarse la época de la zafra en Cuba, la caterva de granujes dedicados a la recolección de cañmas de emigración, que el capitalismo pusillo- naviero y la "intocancia" nauticera hispano-yanqui cubana, tienen por todos los puertos y pueblos de la Península española, echan a volar el "cañero" y hacen circular la especie de que en las Antillas faltan brazos, de que la demanda de jornaleros en aquella Jaula es apremiantísima y de que basta desmenubar en las playas venturosas de semejante Iddn y enrolarse en un ingenio simplemente para echar bendiciones y con un sueldo de una ilustrísima.

Nuestros desahucados y desesperados proletarios, abrumados por largos paros, agobiados de deudas, oprimitos por latifundistas y caciques de toda casta, se traigan el anzuelo, liquiden el menguado jornal y se lanzan a la mala ventura del mar tenebroso, hasta que, al llegar a la tierra de promisión, se encuentran con que los ríos de miel y las lluvias de besugos al homo y calandrias en vinagre son delirios de mentes calenturientas, místicas de tan-tan, para tripleta de rumbas y danzones de rádivos.

Como otros años, éste los cazadores de incautos tocan el reclamo y extienden la red y menea los espejuelos, a ver cuántas alondras caen en el burdo lazo.

La emigración española es muy estimada en Cuba. Después de los negros de Haití, los gallegos son los trabajadores más sufridos, más sobrios, los que soportan más largas jornadas y aguantan más mechas y están más abandonados por los agentes con sueldo de su nación. Por estas razones políticas, españolas e hispanitas son preferidos a jamaicanos y obreros de otras tierras, que se saben hacer respetar y que son más ástiles, más col, capataces y mirriolitas de ingenios.

Actualmente, aunque sobre mano de obra del país, los auxuceros no cesan de dar voces por medio de sus agentes de emigración, para que acudan toncos, que al aumentar la concurrencia, le permita al sordido patronato extremar la explotación y restringir los insuficientes jornales.

Al mismo tiempo que el jefe de policía cuestiona el aumento de los vigilantes, coincide también el argumento del jefe de policía — la falta de agentes del tráfico en los barrios apartados — con los silbidos que se oyen desde las viviendas. Y hay otras coincidencias de menor importancia, como la siguiente: siempre que un jefe de policía ha solicitado aumento de personal, han recurrido los dellosos.

De modo que tomando lecciones de todas esas coincidencias, llegamos a la conclusión de que si la policía no tiene que ver en esos hechos salvajes, por lo menos hay mil presunciones de que así ocurre. Todo induce a pensar así. Y sabiendo de la pasta que está hecha la "buena vida", no es posible rechazar ninguna de las presunciones.

Y siendo así, ¿cómo vamos a levantar el grito por la repetición de esos crímenes? ¿Cómo vamos a preguntarle a la policía qué nos son los autores? ¿Con qué objeto hemos de insistirle la necesidad de que vigile un poco más la ciudad por la noche?

Aparte de que esto se lo dirán todos los diarios de la capital y todos los "honrados" ciudadanos, para quienes la policía es el sanalodo, ¿qué más puede hacer el jefe sino ese pedullo casi unánime que viene en apoyo de su proyecto? Y ésta será la última coincidencia.

Asaltos y coincidencias

Ha caído otro chaffeur víctima de los asaltos nocturnos; ha caído para no levantarse. Y con éste van tres que caen, en el término de un mes.

No somos nosotros los que vamos a lamentar la suerte de las víctimas, ni vamos a elevar el grito por la repetición de estos hechos policiales. Y tan policía: ¡leal! Tampoco vamos a cargar la ingenuidad de preguntar a la policía qué nos son los autores de estos crímenes tan frecuentes. Y nos guardaremos muy bien de pedir a la inspección generalada del "orden" que ponga un poco más de celo en la vigilancia nocturna de la ciudad y de pedir a la inspección generalada del "orden" que ponga un poco más de celo. La policía sabe lo que hace.

En el último asalto y homicidio a un chaffeur, la policía, según sus informes dados a la prensa, ha notado una coincidencia entre éste hecho y uno de los anteriores: los asaltantes, se han llevado la gorra y el registro de la víctima, como la otra vez.

A nuestra vez, nosotros notamos que estos asaltos y los homicidios de los conductores de automóviles, se realizan

Esta criminal manobra ha sido más de una vez puesta al descubierto por la Prensa, informada directamente por las propias infortunadas víctimas del tino. "El Sol" hablaba, no hace mucho, del constante engaño, malos tratos y abandono de que es hecho objeto a los trabajadores españoles en la que fue antigua colonia nuestra.

El representante diplomático de Cuba en España negó lo afirmado por el colega argentino. Pero lo que yo voy a exponer aquí lo podrá negar. Y no podrá desmentirlo, porque los datos que aduzco me los suministra "Nueva Luz", la bonita revista de la Habana, que dirige Vicente Canoua.

En Cuba, ahora y siempre, sobran brazos para una y para mil zafras que hubiera.

Los jornales en los ingenios son de sesenta y setenta centavos de peso diario, pagados en vales canchales por comestibles, que venden los mismos explotadores de la caña.

A fin de cuentas, lo corriente es que el obrero se haya gastado todo el ganado, y, al no haberlo consumido, tampoco se lo abonan.

Y, al protesta, allí están el supervisor, la guardia rural, los suaves jurados y la impenetrable forajida de los huacanderos para impedir al silencio con el plan de maquila, la goma, la expulsión del país y la ley de fuga, al hacer falta.

Los ingenios se duermen al rancho o bajo un toldo, se comen garbanos y rancho carajero y se vive en prontitud con irritaciones y bestias.

Respecto a las garantías y derechos políticos de que disfrutaban los trabajadores, la última reproducción de la huelga de los controlados "Narcis", y "Vladimir" de Yaguajay, habla sobre el particular con suficiente elocuencia.

Como otros años, éste los cazadores de incautos tocan el reclamo y extienden la red y menea los espejuelos, a ver cuántas alondras caen en el burdo lazo.

La emigración española es muy estimada en Cuba. Después de los negros de Haití, los gallegos son los trabajadores más sufridos, más sobrios, los que soportan más largas jornadas y aguantan más mechas y están más abandonados por los agentes con sueldo de su nación. Por estas razones políticas, españolas e hispanitas son preferidos a jamaicanos y obreros de otras tierras, que se saben hacer respetar y que son más ástiles, más col, capataces y mirriolitas de ingenios.

Actualmente, aunque sobre mano de obra del país, los auxuceros no cesan de dar voces por medio de sus agentes de emigración, para que acudan toncos, que al aumentar la concurrencia, le permita al sordido patronato extremar la explotación y restringir los insuficientes jornales.

Al mismo tiempo que el jefe de policía cuestiona el aumento de los vigilantes, coincide también el argumento del jefe de policía — la falta de agentes del tráfico en los barrios apartados — con los silbidos que se oyen desde las viviendas. Y hay otras coincidencias de menor importancia, como la siguiente: siempre que un jefe de policía ha solicitado aumento de personal, han recurrido los dellosos.

De modo que tomando lecciones de todas esas coincidencias, llegamos a la conclusión de que si la policía no tiene que ver en esos hechos salvajes, por lo menos hay mil presunciones de que así ocurre. Todo induce a pensar así. Y sabiendo de la pasta que está hecha la "buena vida", no es posible rechazar ninguna de las presunciones.

Y siendo así, ¿cómo vamos a levantar el grito por la repetición de esos crímenes? ¿Cómo vamos a preguntarle a la policía qué nos son los autores? ¿Con qué objeto hemos de insistirle la necesidad de que vigile un poco más la ciudad por la noche?

Aparte de que esto se lo dirán todos los diarios de la capital y todos los "honrados" ciudadanos, para quienes la policía es el sanalodo, ¿qué más puede hacer el jefe sino ese pedullo casi unánime que viene en apoyo de su proyecto? Y ésta será la última coincidencia.

Los negocios son los negocios

Para evitar la ruptura de relaciones entre Inglaterra y Rusia, el gobierno de Moscú apelo al "arregladitos" Krasnaya. Y ese "chambre de negocios", que representa en el Partido Comunista ruso la tendencia capitalista y no delictiva, como fracción económica opositora, va camino de Londres con instrucciones para ofrecer nuevas ventajas a los capitalistas británicos.

Mientras tanto, para hacer creer al pueblo ruso que los Jefe soviéticos saben defender sus conquistas de la revolución, la prensa comunista emplea un método fuerte, de censuras y de amenazas, al comentar el incidente diplomático. Pero ¿qué valor tienen esas declaraciones platónicas, esos gestos de los líderes encargados de mantener la situación en las masas obreras, si se las comparan con los actos oficiales del gobierno bolcheviqueño y sus esfuerzos para conformar a Inglaterra?

Un "freepress" comentando las incidencias de la nota inglesa, y la suave conciliación del gobierno ruso, dice que, a pesar del tono irado de la prensa comunista, preocupada mucho en las conferencias oficiales de Rusia, la posibilidad de una ruptura completa con Gran Bretaña. Y agregó que los amigos de Krasnaya contaban en que contaba en Londres suavizar

Esta criminal manobra ha sido más de una vez puesta al descubierto por la Prensa, informada directamente por las propias infortunadas víctimas del tino. "El Sol" hablaba, no hace mucho, del constante engaño, malos tratos y abandono de que es hecho objeto a los trabajadores españoles en la que fue antigua colonia nuestra.

El representante diplomático de Cuba en España negó lo afirmado por el colega argentino. Pero lo que yo voy a exponer aquí lo podrá negar. Y no podrá desmentirlo, porque los datos que aduzco me los suministra "Nueva Luz", la bonita revista de la Habana, que dirige Vicente Canoua.

En Cuba, ahora y siempre, sobran brazos para una y para mil zafras que hubiera.

Los jornales en los ingenios son de sesenta y setenta centavos de peso diario, pagados en vales canchales por comestibles, que venden los mismos explotadores de la caña.

A fin de cuentas, lo corriente es que el obrero se haya gastado todo el ganado, y, al no haberlo consumido, tampoco se lo abonan.

Y, al protesta, allí están el supervisor, la guardia rural, los suaves jurados y la impenetrable forajida de los huacanderos para impedir al silencio con el plan de maquila, la goma, la expulsión del país y la ley de fuga, al hacer falta.

Los ingenios se duermen al rancho o bajo un toldo, se comen garbanos y rancho carajero y se vive en prontitud con irritaciones y bestias.

Respecto a las garantías y derechos políticos de que disfrutaban los trabajadores, la última reproducción de la huelga de los controlados "Narcis", y "Vladimir" de Yaguajay, habla sobre el particular con suficiente elocuencia.

Como otros años, éste los cazadores de incautos tocan el reclamo y extienden la red y menea los espejuelos, a ver cuántas alondras caen en el burdo lazo.

La emigración española es muy estimada en Cuba. Después de los negros de Haití, los gallegos son los trabajadores más sufridos, más sobrios, los que soportan más largas jornadas y aguantan más mechas y están más abandonados por los agentes con sueldo de su nación. Por estas razones políticas, españolas e hispanitas son preferidos a jamaicanos y obreros de otras tierras, que se saben hacer respetar y que son más ástiles, más col, capataces y mirriolitas de ingenios.

Actualmente, aunque sobre mano de obra del país, los auxuceros no cesan de dar voces por medio de sus agentes de emigración, para que acudan toncos, que al aumentar la concurrencia, le permita al sordido patronato extremar la explotación y restringir los insuficientes jornales.

Al mismo tiempo que el jefe de policía cuestiona el aumento de los vigilantes, coincide también el argumento del jefe de policía — la falta de agentes del tráfico en los barrios apartados — con los silbidos que se oyen desde las viviendas. Y hay otras coincidencias de menor importancia, como la siguiente: siempre que un jefe de policía ha solicitado aumento de personal, han recurrido los dellosos.

De modo que tomando lecciones de todas esas coincidencias, llegamos a la conclusión de que si la policía no tiene que ver en esos hechos salvajes, por lo menos hay mil presunciones de que así ocurre. Todo induce a pensar así. Y sabiendo de la pasta que está hecha la "buena vida", no es posible rechazar ninguna de las presunciones.

Y siendo así, ¿cómo vamos a levantar el grito por la repetición de esos crímenes? ¿Cómo vamos a preguntarle a la policía qué nos son los autores? ¿Con qué objeto hemos de insistirle la necesidad de que vigile un poco más la ciudad por la noche?

Aparte de que esto se lo dirán todos los diarios de la capital y todos los "honrados" ciudadanos, para quienes la policía es el sanalodo, ¿qué más puede hacer el jefe sino ese pedullo casi unánime que viene en apoyo de su proyecto? Y ésta será la última coincidencia.

Los negocios son los negocios

Para evitar la ruptura de relaciones entre Inglaterra y Rusia, el gobierno de Moscú apelo al "arregladitos" Krasnaya. Y ese "chambre de negocios", que representa en el Partido Comunista ruso la tendencia capitalista y no delictiva, como fracción económica opositora, va camino de Londres con instrucciones para ofrecer nuevas ventajas a los capitalistas británicos.

Mientras tanto, para hacer creer al pueblo ruso que los Jefe soviéticos saben defender sus conquistas de la revolución, la prensa comunista emplea un método fuerte, de censuras y de amenazas, al comentar el incidente diplomático. Pero ¿qué valor tienen esas declaraciones platónicas, esos gestos de los líderes encargados de mantener la situación en las masas obreras, si se las comparan con los actos oficiales del gobierno bolcheviqueño y sus esfuerzos para conformar a Inglaterra?

Un "freepress" comentando las incidencias de la nota inglesa, y la suave conciliación del gobierno ruso, dice que, a pesar del tono irado de la prensa comunista, preocupada mucho en las conferencias oficiales de Rusia, la posibilidad de una ruptura completa con Gran Bretaña. Y agregó que los amigos de Krasnaya contaban en que contaba en Londres suavizar

Nota: Quedan citados los nuevos miembros de comisión para el viernes 19, a las 20.30 en el local social.

Verbaleros Unidos

Este gremio viene luchando contra la compañía verbalera y de transportes Domingo Barthe, S. A. (sección yerba mate). A pesar del tiempo transcurrido el gremio, en su última asamblea, reafirmó el movimiento hasta agotar todas sus fuerzas.

Compañeros: Después de fracasar la proposición de este gremio, presentada al Congreso Local, debemos seguir la lucha cueste lo que cueste.

Podemos a los trabajadores no consuman la yerba mate de la firma Barthe. — La Comisión.

Acetores Unidos

Según en el mismo estado la huelga en la casa Guldman, Caseros 835.

Este burgués está completamente desconcertado y al ver que todos sus créditos fracasan, lo mismo en la ciudad que en la campaña, por efectos del boicot que los trabajadores aplican a sus productos, opta por salir a campaña a ver si tiene más suerte que los lacayos, y edge como campo de acción, la provincia de Entre Ríos, sin darse cuenta de que aún cuando fuera al Chaco habría de alcanzar la solidaridad de los trabajadores.

Firmas en la brecha, compañeros que pronto está cercano.

Boicot a los acetos y grasas lubricantes Pensyl, Fiskes y Oilo Motor. Bravo oí de Rosario. — La Comisión.

Unión O. Expondores de Nafta

Huelga en la casa Domingo Regules. — Prosigue activamente la huelga no obstante haber transcurrido cuatro meses y medio— que tiene entablada nuestro sindicato contra los intereses del concesionario Domingo Regules, acusado en sus planes ruinosos, por su actitud irrespetuosa de la casa, individuo que responde al nombre de Ferrández (a) El Embustero, que a la vez ejecuta funciones de mecánico de plató, etc.

La medida adoptada por la casa, habiendo empleado a tres borregos para ofrecer la venta de la nafta a plazo, dando facilidades en el precio que rige en plaza, etc., a pesar de la voluntad de los tres emisarios para conseguir clientes ha sido frustrado, no consiguiendo clientes por la razón fundamental de que los aparatos de la R están boicoteados. — El Comité de huelga.

Carplateros, Aseradores y A.

Casa Garavaglia y Manelli, Antozana 352. Ponemos en conocimiento de los obreros del gremio, que el conflicto que nos llenó los obreros de esta casa sigue en inmejorables condiciones, dejándose ver un buen espíritu para la solución.

Firmas, camaradas que el triunfo será nuestro. Recomendamos a los obreros del gremio se abstengan de ir a trabajar a ese taller. — La Comisión.

Convocatorias

OBREROS PANADEROS (Comité Central)

Se invita a todos los obreros panaderos, socios y no socios, a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el sábado 19, en B. Mitre 3270, a las 8 horas para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Informe del Comité pro presas Panaderas; Es un artículo para la organización que los compañeros vayan a trabajar a las casas al margen del sindicato o por el contrario, es beneficioso la situación económica del C. Central y asuntos varios. — El Comité Central.

Obreros Mosatistas

La C. A. cumpliendo con la resolución de nuestra última asamblea y velando por los intereses morales y materiales de todos, invita al gremio, socios y no socios a la asamblea extraordinaria del domingo 20, a las 8 horas, en Bartolomé Mitre 3270.

Compañeros: Siendo de suma importancia los asuntos a tratar, esperamos importante acto de presencia, pues es necesario que los compañeros estén al tanto de las cosas del gremio.—La Comisión.

Cocineros y Anexos

Ponemos en conocimiento del gremio, que esta sociedad realiza asamblea el sábado 19, a las 21 horas, en Tacuarí 653. Es deber de todos concurrir a este llamado.—La Comisión.

Biblioteca Popular «Arte y Cultura»

Se invita a los compañeros y simpatizantes a la reunión del viernes 18, a las 20 horas, para tratar un asunto de importancia respecto a la marcha de la biblioteca y tomar resoluciones definitivas.

A. A. "Los apóstoles del arte"

Se cita a los componentes de esta agrupación para el viernes 18, a las 20.30 horas, en el local de costumbre. — El Secretario.

F. O. Provincial de B. Aires

Para el Jueves 17, a las 20 horas, en el local Baudrix 511, están citados los delegados que se harán cargo del Consejo, como también los suplentes que son: O. Panaderos de Avellaneda, Albaldes idem y F. O. L. de Olavarría.

Esperando que tengan en cuenta este llamado que por los asuntos a tratar merece la mayor atención. — El Secretario.

Obreros en Dulce Unidos

Para tratar una importante orden del día, se invita al gremio a la asamblea general, que se efectuará el Jueves 17, a las 20 horas, en nuestro local Chile 1567 (altos). Es necesario que concurren a esta asamblea el mayor número posible de obreros del gremio, pues se resolverán asuntos que interesan a todos. — La Comisión.

Biblioteca Popular de P. Patricios

Para tratar una importante orden del día, se invita a los compañeros y simpatizantes de esta biblioteca, a la asamblea que se efectuará el sábado 19, a las 20.30, en Almirante 504. Se recomienda puntual asistencia. — El Secretario.

B. y C. de E. S. «Francisco Ferrer»

Se comunica a los compañeros que, siendo muy necesario el concurso de todos para llevar a cabo varias cosas de mucha importancia, se ha resuelto hacer esta llamada para ver de reunirse en asamblea extraordinaria el viernes 18, en el local hora de costumbre. — El Secretario.

Agrup. Comunista Libertaria de Obreros Ebanistas

Están citados todos los compañeros de esta agrupación para la asamblea del viernes 18, a las 20.30, en el lugar de costumbre. — El Secretario.

Comité Pro Local Tacuarí

Quedan citadas las comisiones administrativas de los gremios con sede en Tacuarí 653, a la reunión que se efectuará el Jueves 17, a las 20.30, en el mismo, para un asunto de importancia. Se hace extensivo este llamado a los gremios de Panaderos, sección Este, O en Dulce y Luz y Fuerza. — El Secretario.

Obreros del Puerto de la Capital

Se invita a los trabajadores del puerto a la asamblea que se realizará el sábado 19, a las 20.30, en el local de la Construcción Naval, calle Necochea 1111, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; correspondencia; informe del delegado al Congreso de la F.O.R.A. Informe de la comisión sobre el Comité pro Presos Locales de Obreros del puerto; qué actitud debemos asumir con los conflictos que se originan en el puerto, cuando éstos están al margen de nuestra organización?

Esperamos no falte ningún compañero a esta asamblea.—La Comisión.

COMITE PRO SACCO Y VANZETTI

Las organizaciones que integran este Comité, tienen el honor de invitar a la reunión del domingo 20, a las 15 horas, en Deán Funes 511, Avellaneda, para tratar asuntos importantes.

El secretario de este Comité está invitado para el miércoles 18, a las 20 horas, en Tacuarí 653. — El Tesorero.

Boo. Oídos Varios

(Pitheyro) Se invita a los compañeros, socios y no socios, a la asamblea que se realizará el Jueves 17, a las 20.30, en el local social.

Recomendamos con especialidad concurren los compañeros de la cama Metalúrgica, para ver si nos podemos de acuerdo respecto a la constitución del Sindicato.—La Comisión.

Comité Pro Presos y Deportados

Este Comité, en su última reunión, fijó la fecha para la próxima asamblea de delegados que, de acuerdo a la norma de conducta establecida, deben realizarse periódicamente, para el sábado 19, a las 20 horas, en B. Mitre 3270.

En esta reunión se tratará la siguiente orden del día: Acta anterior; Informe de secretaría y tesorería; Correspondencia; Acuerdos del IX Congreso de la F.O.R.A. sobre el Comité pro Presos; Agilación por Kurt Wilckens y Asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se pide a las instituciones designen sus delegados debidamente autorizados para poder resolver y tomar acuerdos definitivos sobre los asuntos que figuran en la orden del día. — Miguel González, secretario.

Nota.—Las instituciones que no hayan recibido esta circular, pueden darse por notifiedas.

Comisión San Juan

Postergación de una rifa. — Por no haber devuelto algunos camaradas los boletos de rifa que obran en su poder y teniendo conocimiento de que en algunas localidades quedan gran cantidad sin colocar, la Comisión pro Imprenta Obrera ha resuelto postergar el sorteo para el 24 de Junio próximo.

Se advierte que los tenedores de boletos desde antes de mayo, deberán liquidar con esta Comisión antes del 30 del corriente. Los que así no lo hagan, serán responsables de la cantidad que reste en su poder, pues la Comisión considerará vendidos todos los boletos circulados con anterioridad, que no se sean devueltos para esa fecha.—El Secretario.

Rosario — Nuevo Periódico

La agrupación Pedro Kropotkin de esta ciudad, ha decidido publicar un nuevo periódico anarquista que llevará por título «Acacia».

Se reciben, desde hoy, suscripciones en nombre de Desidério Funes, calle 9 de Julio 3681, Rosario.

Personas buscadas

De desea saber el paradero de Antonio López, Luis Buzza, por asuntos que le interesan, el camarada Isaac Rodiz. Diríjase a la calle Lavalle 519, Avellaneda.

Comisión pro Imprenta Obrera

Postergación de una rifa. — Por no haber devuelto algunos camaradas los boletos de rifa que obran en su poder y teniendo conocimiento de que en algunas localidades quedan gran cantidad sin colocar, la Comisión pro Imprenta Obrera ha resuelto postergar el sorteo para el 24 de Junio próximo.

Se advierte que los tenedores de boletos desde antes de mayo, deberán liquidar con esta Comisión antes del 30 del corriente. Los que así no lo hagan, serán responsables de la cantidad que reste en su poder, pues la Comisión considerará vendidos todos los boletos circulados con anterioridad, que no se sean devueltos para esa fecha.—El Secretario.

Rosario — Nuevo Periódico

La agrupación Pedro Kropotkin de esta ciudad, ha decidido publicar un nuevo periódico anarquista que llevará por título «Acacia».

Se reciben, desde hoy, suscripciones en nombre de Desidério Funes, calle 9 de Julio 3681, Rosario.

A. E. Humanidad del porvenir

En nuestro local social, Rivadavia 75, Pitheyro, a las 20 horas, el miércoles 16, se realizará la tercer conferencia del ciclo anunciado. Disertará el camarada Gustavo Riccio, sobre el tema: Un apóstol: Salvachén.

Entrada libre.

B. Obrera "Máximo Gorki"

(San Francisco) Pide folletos y periódicos en italiano. Remitirlos a B. M. S. San Francisco, Córdoba, F.C.C.C.

AVISOS

Pido a los compañeros no me envíen folletos de rifa, pues yo no puedo ocuparme de su venta. Son muchos los que lo están haciendo y resulta imposible que yo pueda atenderlos a todos. —Luis Massucco, Balcarce, F.C.S.

C. Pro Presos de Salta

Comunicamos por medio del presente aviso, a todos los que tengan números de rifa que están en circulación este comité y que fué sorteada en la última jugada del mes de abril, que fueron premiados los siguientes números: Con el primer premio el 587, con el segundo el 332; y con el tercero el 990. Los poseedores de dichos números, reclamen los premios en la secretaría, Florida 91, Salta.

El Naturismo y el problema humano

Dada la importancia que tiene para los anarquistas la conferencia leída por el compañero Costa-Iscar, el domingo próximo pasado, en el local de los panaderos y considerando el interés que despertarían entre los compañeros estas cuestiones, creo de suma importancia para todos, que el compañero Costa-Iscar publique el estudio que en las columnas de LA PROTESTA, para que pueda ser leído y estudiado por todos los anarquistas de la región, y así contrarrestar el fanatismo de ciertos individuos que pretenden atribuir al naturismo todo el valor de una panacea, sin aceptarlo simplemente como sistema regulador de las funciones vitales del organismo humano. —Luis Argos.

Fed. Obrera de Luz y Fuerza

(Sec. Avellaneda y Dock Sud)

Comunicamos a todos los obreros que integran las ramas de esta Federación, como ser: electricistas, gasistas, electricistas de salas de espectáculos públicos y obreros y empleados de la C.H.A.E. que ha quedado constituida la sección Avellaneda y Dock Sud, en el local Baudrix 511, donde pueden solicitar los comités de esos barrios, todos los días, de 20 a 22 horas. — El C. Administrativo.

Biblioteca y O. E. S. "Fco. Ferrer"

Esta biblioteca, teniendo en cuenta la necesidad de que el pueblo se instruya y sabedora de que se ha de llevar a efecto una impresión del folleto de Alejandro Berliani «La Rebelión de Crossfield», ha decidido exhibir a los gremios y agrupaciones en general, a fin de que presten su apoyo moral y material, de modo que el tiraje de dicho folleto sea lo más grande posible y se pueda difundir en el pueblo sus enseñanzas, ya que como es sabido, su distribución ha de ser gratuita.

Con ese deseo, esta biblioteca, ha contribuido en la medida de sus escasas fuerzas, con pesos 10 para adquirir los folletos que correspondan a dicha suma, una vez regularizado el tiraje.

A todos los gremios y agrupaciones

Existiendo en esta una sociedad de Estiladores y Anexos a la Federación Portuaria y Anexos y como el poveniente de la F.O.R.A., resolvió que quedara disuelta la citada Federación, pudiendo las secciones denominarse con el nombre que crean más propio, esta sección ha resuelto cambiar sello y carné, pasado a ser Sociedad Oficios Varios, de Vértiz, adherida a la F.O.R.A., quedando por la presente todos los gremios enterados de la nueva denominación. — El Secretario.

"Surco Proletario"

Godoy Cruz (Mendoza)

A todos los compañeros que tienen rifas, que las devuelvan para hacer el balance correspondiente. Los números premiados son los siguientes: 5157, 4184 y 4152, respectivamente.

Se comunica, asimismo, que en lo sucesivo, toda correspondencia o giro se envíe a José Maulino, Pueyrredón 60, Godoy Cruz (Mendoza), por ausentarse de la localidad el actual administrador. —La Administración.

Comisión San Juan

Postergación de una rifa. — Por no haber devuelto algunos camaradas los boletos de rifa que obran en su poder y teniendo conocimiento de que en algunas localidades quedan gran cantidad sin colocar, la Comisión pro Imprenta Obrera ha resuelto postergar el sorteo para el 24 de Junio próximo.

Se advierte que los tenedores de boletos desde antes de mayo, deberán liquidar con esta Comisión antes del 30 del corriente. Los que así no lo hagan, serán responsables de la cantidad que reste en su poder, pues la Comisión considerará vendidos todos los boletos circulados con anterioridad, que no se sean devueltos para esa fecha.—El Secretario.

Rosario — Nuevo Periódico

La agrupación Pedro Kropotkin de esta ciudad, ha decidido publicar un nuevo periódico anarquista que llevará por título «Acacia».

Se reciben, desde hoy, suscripciones en nombre de Desidério Funes, calle 9 de Julio 3681, Rosario.

Personas buscadas

De desea saber el paradero de Antonio López, Luis Buzza, por asuntos que le interesan, el camarada Isaac Rodiz. Diríjase a la calle Lavalle 519, Avellaneda.

Funciones y conferencias

Escuela Racionalista de Talleres (F. C. S.)

Función y conferencia, organizada por el Comité Administrativo de la Escuela. Se realizará el sábado 19 de mayo, a las 20.30, en el salón "Mundo Argentino", (frente a la estación Talleres). El cuadro filodramático "Remember" pondrá en escena el drama en dos actos, de D. Novoa: "Los Desventurados", y "Día feriado", comedia en un acto de E. Discépolo. Habrá una buena orquesta. En uno de los intervalos un compañero dará una conferencia de carácter educacional.

Entrada general 80 centavos.

Gran conferencia

Bajo el patrocinio de la "Alianza Proletaria Antifascista", el domingo 20, a las 16.30, en el local de los panaderos, Bartolomé Mitre 3270, se realizará una conferencia de protesta y de afirmación, contra el fascismo que impera en Italia y que pretende implantarse en esta república.

Hablarán varios oradores y entre ellos, Giuseppe Rodolfo y D'Erme, en italiano.

Que los anarquistas y los revolucionarios no falten.

Comité pro Presos Pcia. de Santa Fe

Velada y conferencia organizada por este comité a beneficio de los fondos del mismo, en el amplio salón de Ferrovianos Unidos, calle Güemes 2054, el sábado 19, a las 21 horas. Se pondrá en escena la obra "El Pan de Piedra". La conferencia estará a cargo del compañero Juan García Medrano, reciente salida de la cárcel, y de un camarada que vendrá de la Capital Federal. — El Secretario.

A. "Sembrando Ideas"

Pequeña velada de canto y conferencia, organizada por la Agrupación de epígrafe, en el local de la Sociedad O. Panaderos de Morón, Humberto I 1100, el viernes 18, a las 20.30. Cantará el compañero Martín Castro, y hablará un compañero.

En esta velada se hará una pequeña rifa a beneficio de la agrupación.

Sindicato de Obreros Ferrovianos

(Sección Talleres, F. C. S.)

Se invita a los compañeros ferroviarios y al proletariado en general, como también a los compañeros de la Federación O. R. Argentina que están de acuerdo con el sindicato por ferrocarril, a la conferencia que este sindicato realizará el domingo 20, a las 9 horas, en el salón "Mundo Argentino", calle Pavón 6157.

Hablarán varios camaradas sobre el sistema de sindicatos por ferrocarril y su desenvolvimiento revolucionario.

La tribuna será libre para quien de desear sostener lo contrario.

El Secretario.

C. Pro Presos y Deportados

Función y conferencia, organizada por el Comité pro Presos y Deportados, a su total beneficio. Se efectuará el domingo 20, a las 20 horas, en el salón-teatro "Unión e Benefolencia", Gargallo 1362, con el concurso de la agrupación artística "Arte y Música".

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; se pondrá en escena la ópera comedia: "El matrimonio del doctor Flitagna"; Himno de los Trabajadores. El drama en tres actos, de Ernesto Herrera: "El Pan Nuestro"; conferencia por un compañero.

Entrada general 1 peso.

Nota. — En esta velada se sorteará la rifa anunciada por este Comité, cuyos premios consisten:

1º Un mate y bombilla de plata, trabajado a mano por un compañero preso; 2º Una polvera igualmente trabajada; 3º Un cuadro de "Spartaco"; pintado en tela.

Precio del número: 30 centavos.

BAHIA BLANCA

E. de B. de Obreros Mozos y Anexos

Velada cinematográfica y conferencia. La Sociedad de Resistencia de O. Mozos y anexos, adherida a la F. O. R. Argentina, realizará una velada cinematográfica y conferencia el viernes 18, a las 20.30, en el "Cine Royal", Lavalle y San Martín, a total beneficio de su caja social.

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; se pasará la cinta "Germinal", adaptación de la obra de Emile



Zola conferencia por José Ferrer el siguiente tema: "Los grandes temas actuales".

Entrada general 1 peso.

(ROSARIO)

Agrupación "Antonio Lorca"

Esta agrupación, con el propósito de constituir la biblioteca popular de los barrios Calzada y Mataderos, por los trabajadores de estos lugares, truyan y se orientan, dará una conferencia el sábado 26, a las 20.30, en el salón "Ferrovianos Unidos de Güemes 2054".

El cuadro filodramático "Hijos de la Humanidad" prestará un curso, llevando a escena el bofetístico de Ivo Pelay "Ushuaia" bofetístico dramático en un acto: "grimas".

La conferencia estará a cargo del compañero.

Entrada general: 60 centavos.

Comité de Agitación Internacional para la restitución gubernativa

Avellaneda

Este Comité tiene organizado un mitin para el domingo 20, a las 18, en Pavón y Mitre (Avellaneda), para protestar contra los sicarios de Ferrovianos Unidos, que matan y asesinan tráficamente a nuestros hermanos anarquistas.

Ganaradas de la capital y por circunvecinos: por nuestros hermanos víctimas de la reacción interna por la libertad de palabra y por anarquía, concurrid todos al mitin.

(*)

DONACIONES

Mes de Mayo

Pro Máquina Plana

A. Carrani

H. Lavra

Pro Badovitsky,

X de Balcarce

Petroch

Acevedo

Comité Pro Presos

Mitad de la tercera parte de un litro realizada en "Bragado" el 30 de 31.16. Un grupo de señoras de la Rica 7, P. Caporaleto, sobrina delegación a Bolívar 5, J. M. S. 2; F. Acosta 2; Splugat 1; Pedro D. Infante 1; Enviado por J. Rodríguez de Bahía Blanca 25; P. Rodríguez 2.

Varias

S. Mosatistas y Anexos, Pro S. Vanzetti, pesos 20.

E. y A. B. de Autos: para C. P. Libertad de los Anarquistas G. P. Patricios Rodríguez, para C. P. de las Racionalistas 2.

Pro folleto «La Rebelión de Crossfield»

Liste núm. 5 a cargo de Helios. — Un anarquista 2; Mastrosca 2; Ubilcano 1; Julio Buzico 1; Uno que 1; F. Paldolier 1; Luis Richmond 1; Mario Giovanni 1; Raúl Bona 1; F. Cao 0.50; Arturo 0.50; N. N. 0.50; Argona 1; M. Bivas 0.45; P. Espigón total, pesos 12.55.

Literaria de LA PROTESTA

Editorados por varias bibliotecas de paña, han aparecido los siguientes folletos, de los que hemos recibido poca cantidad para ser vendidos en nuestra librería:

La Redención del Campesino.—A. lo, 0.10

Aurogita.—(Cuento infantil). — A. pres Triló, 0.10.

Hierofant.—Forward, 0.15.

El terror blanco en Barcelona.—Antonio Amador, 0.15.

El absurdo político.—Pará-Jabá.

El salariado.—P. Kropotkin, 0.15.

Editorial Moderna

(A \$ 0.50 el tomo)

Volúmen I. — Páginas de un tomo, por Máximo Gorki.

Volúmen II. — Evolución y Revolución por Eliseo Reclus.

Volúmen III. — La Guerra, por Lavio Mirbeau.

Volúmen IV. — Ensayos sobre el por Pedro Kropotkin.

Volúmen V. — En Siberia, por dimiro Korolenko.

Volúmen VI. — La castración por Ricardo Mella.

Volúmen VII. — Un ensayo biográfico por Henrik Ibsen.

Volúmen VIII. — Crítica Libertaria por Max Nettlau.

Volúmen IX. — Bala de plomo, por de Maupassant.

Volúmen X. — Baudrix Social por Edward Carpenter.